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“Vai atender toda a população e vai permitir que muito alunos façam o curso que desejam, não 
somente o que podem pagar, mas tem de atender o ensino presencial, a distância tem de ter 

outro tratamento”, propôs Mauricio Eskudlark (PL), acrescentando que o governo não cogita retirar 
da Casa o projeto. “Veio para ficar”.

Tomaram posse os novos conselhos do Rotary Clube, Associação das Senhoras de Rotarianos e Rotaract Clube
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BOCA NO TROMBONEEditorial

A ampliação dos acordos de colaboração entre os 
governos brasileiro e paraguaio, como acaba de 

se acertar entre os presidentes, certamente abre ca-
minho para operações conjuntas das forças de fron-
teira, sabendo-se que é por ali que transitam alguns 
dos principais problemas capazes de afetar a segu-
rança pública em ambos os lados. Passam por cima 
da linha que separa os dois países os contrabandos 
de drogas e armas, em sua grande maioria postos a 
serviço do crime organizado. É o que autoriza espe-
rar que do prometido endurecimento da fiscaliza-
ção possa resultar rude golpe contra as quadrilhas 
que têm realizado milionários intercâmbios fora da 
lei. O que acontece, e não é de hoje. 

Trata-se de uma situação que, salvo incursões 
isoladas, perdura há anos, mas sempre agravada 
com a utilização de pontos estratégicos do terri-
tório guarani para o armazenamento temporário 
de cargas proibidas que chegam de outros países, 
principalmente do Peru e da Bolívia. Com isto am-
plamente conhecido e confirmado, estranha-se que 
tenha tardado o compromisso, em nível presiden-
cial, para o combate às organizações que têm ope-
rado sem maiores incômodos. 

Também, é uma oportunidade para o governo 
brasileiro provar que não está a favor das quadri-
lhas de malfeitores de toda ordem e que prima pela 
moral e os bons costumes.

OPINIÃO

Contribuição sindical 
A contribuição sindical, também conhecida como impos-

to sindical, foi criada em 1940 e era obrigatória para 
todos os empregados, sendo descontada da remuneração 
uma vez ao ano, sempre no mês de março, em um valor 
equivalente a um dia de salário do empregado (1/30 da 
remuneração mensal, sem incluir horas extras). Com a 
alteração introduzida pela Lei 13.467/2017 (reforma tra-
balhista), a contribuição sindical deixou de ser obrigatória 
e, então, o seu pagamento passou a ser faculdade do em-
pregado. Antes da reforma trabalhista, o artigo 582 da CLT 
previa que “os empregadores são obrigados a descontar, da 
folha de pagamento de seus empregados relativa ao mês de 
março de cada ano, a contribuição sindical por estes devida 
aos respectivos sindicatos”.

Com a entrada em vigor da reforma trabalhista, o artigo 
582 sofreu alterações e passou a prever que “os empregado-
res são obrigados a descontar da folha de pagamento de seus 
empregados relativa ao mês de março de cada ano a con-
tribuição sindical dos empregados que autorizaram prévia 
e expressamente o seu recolhimento aos respectivos sindi-
catos”. Assim, passou a ser necessário uma autorização que 
deve ser prévia, expressa e individual. Com efeito, embora 
não esteja prevista em lei a exigência de que a autorização 
seja individual, para que o desconto seja realizado, faz-se ne-
cessária que a autorização seja feita pelo empregado. A au-
torização prevista como norma coletiva, ainda que aprovada 
em assembleia geral, não é válida, haja vista não observar o 
princípio constitucional da liberdade de associação. 

Com essa alteração, muito se discute no judiciário se o 
empregado, que não mais contribui para o sindicato, teria 
direito aos benefícios do Acordo Coletivo ou da Convenção 
Coletiva de Trabalho e o entendimento de muitos juízes é 
de que o trabalhador que não contribui com o Sindicato 
também abre mão dos direitos conquistados na negociação 
coletiva. De toda forma, tal alteração na legislação trabalhis-
ta foi benéfica aos trabalhadores, já que lhes deu a oportu-
nidade de optar pelo não recolhimento e por não ter tal va-
lor descontado em sua folha de pagamento, deixando de ser 
onerado caso não seja de seu interesse. Antes da reforma 
trabalhista, o sindicato era beneficiado com o recebimento 
de valores independentemente de fazer ou não boas nego-
ciações. Com a reforma, os empregados que acreditam não 
estarem sendo bem representados simplesmente deixa-
ram de contribuir. Por outro lado, aqueles que entenderam 
como viável contribuir com o imposto, por estarem bem 
representados e beneficiados com o trabalho do sindicato, 
manifestaram expressamente sua vontade permitindo o 
desconto no salário.

Importante destacar que pelo sistema antigo, o des-
conto obrigatório no salário muitas vezes tirava a atenção 
do empregado sobre a real atuação do sindicato, se de fato 
agia com comprometimento com seus interesses e fazia 

bom uso da contribuição. No entanto, ao tornar facultativa 
a medida, o empregado pode refletir se faz sentido destinar 
parte do próprio salário para o sindicato, se este realmente 
está representando seus interesses e fazendo boas nego-
ciações, a fim de justificar o valor recebido. No entanto, o 
presidente eleito Luiz Inácio Lula da Silva nos últimos dias 
ventilou algumas ideias sobre como ficaria a contribuição 
sindical a partir de seu mandato. Nas palavras dele: “a coisa 
mais grave, não para o trabalhador, mas para nós foi eles 
terem acabado com as finanças dos sindicatos. Eu não que-
ro mais imposto sindical. Mas o que a gente quer é que seja 
determinado, por lei, que os trabalhadores e a assembleia 
livre e soberana decidam qual é a contribuição dos filiados 
de um sindicato. E as centrais sindicais e as assembleias li-
vres e soberanas decidam qual é a contribuição do sindica-
to para a entidade”. 

Lula, no entanto, não deu mais explicações sobre como 
funcionaria o pagamento da contribuição aos sindicatos e 
nem se sua ideia é que ela seja obrigatória. A reforma tra-
balhista não estipulou a hipótese de cobrança definida em 
acordo. Em reunião do diretório nacional do PT, o candi-
dato eleito declarou que irá revogar a reforma trabalhista 
e criar uma nova legislação. Ao que tudo indica, a ideia da 
retomada da cobrança do imposto sindical é fortalecer os 
sindicatos e as centrais sindicais. Após o fim do imposto, ca-
íram arrecadações, o número de greves e até o número de 
sindicalistas eleitos parlamentares.

No entanto, as centrais sindicais já se reuniram com o 
presidente eleito e manifestaram ser contra a revogação da 
reforma trabalhista e a volta do imposto sindical. O setor 
defende mudanças pontuais na legislação atual do trabalho 
e a busca por novas formas de financiamento dos sindica-
tos. Defendem uma reforma sindical ou nova reforma tra-
balhista que não revogue por completo o que foi feito até 
aqui, mas que repactuasse alguns temas. O futuro sobre o 
tema ainda é uma incógnita, ainda que se faça uma nova 
medida, ela deverá ser debatida no Congresso. E qualquer 
que seja essa decisão, é importante que ainda permaneça o 
direito de escolha pelo empregado, para que este compre-
enda seu poder de decisão e de fiscalização da atuação dos 
sindicatos, bem como para que não sejam onerados ainda 
mais e que contribuam apenas se entenderem que a cate-
goria está bem representada e que para eles será benéfico. 

Só se você autorizar
Foto: Divulgação

Anuncie 
conosco

         

         

         49 9.9914-3213
         49 9.9182-4349         

jornal@oimagem.com.br

Lula já se reuniu com representantes de centrais sindicais
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Santa Catarina

A Bancada do Oeste da Assembleia Legislativa se reuniu 
na quarta-feira (14) com o gerente de Relações Ins-

titucionais da Azul Linhas Aéreas, César Grandolfo, para 
tratar da ampliação no número de voos regionais no esta-
do, principalmente no trecho Florianópolis-Chapecó.

Além dos membros da bancada, participaram do en-
contro o secretário de Estado da Fazenda, Cleverson 
Siewert, e o secretário de Estado de Portos, Aeroportos e 
Ferrovias, Beto Martins.

No encontro, o gerente da Azul recebeu dos deputados 
o pedido para a disponibilização de mais um voo direto 
entre a Capital e Chapecó. Atualmente, a companhia é a 
única que oferece essa rota, porém com apenas uma fre-
quência diária.

Grandolfo explicou aos parlamentares que a amplia-
ção do número de voos regionais passa pela redução da 
alíquota do ICMS sobre o querosene de aviação.

Ele sugeriu que o Estado busque junto ao Conselho 
Nacional de Política Fazendária (Confaz) autorização para 
praticar uma carga tributária mais baixa. Citou que Paraná 
e Rio Grande do Sul já praticam alíquotas mínimas de 2% e 
4%, respectivamente, enquanto Santa Catarina cobra 7%.

Adiantou que em outubro a companhia vai disponi-
bilizar um terceiro horário entre Chapecó e Viracopos/
Campinas.

O coordenador da bancada, deputado Marcos Vieira 
(PSDB), afirmou que o grupo também vai se reunir com 
representantes da Latam e da Gol na busca pela ampliação 
dos voos dentro do estado.

Bancada do Oeste faz tratativas 
para mais linhas áreas no Estado

A Bancada do Oeste da Assembleia Legislativa se reuniu
com o gerente de Relações Institucionais da Azul Linhas Aéreas

Foto: Vicente Schmitt/Agência AL

Encontro tratou da ampliação do número 
de voos regionais no estado

São Miguel do Oeste

O Município de São Miguel do Oeste está descentrali-
zando o setor de Cadastro Único (CadÚnico), que até 

então funcionava junto à sede da Secretaria de Assistên-
cia Social (CAIC).

O atendimento passa a ser nos CRAS I e II, nos bairros 
São Luiz e São Gotardo. O objetivo é assegurar este ser-
viço aos usuários mais perto de suas residências, tanto 
para inclusão quanto para transferência e atualização 
dos cadastros.

A secretária, Andreia Rebelato, explica que o respon-
sável familiar deve comparecer ao CRAS com os docu-
mentos de todos que residem na casa, comprovante de 
endereço e comprovante de renda (caso tenha alguém 
que trabalhe com carteira assinada).  

Ao se inscrever ou atualizar seus dados, o cidadão es-
tará apto a participar de diversos programas sociais dos 
governos federal, estadual e municipal, como Bolsa Fa-
mília, Tarifa Social de Energia Elétrica, Identidade Jovem, 
Carteira do Idoso e Beneficio de Prestação Continuada 
(BPC). 

SAIBA MAIS
O Cadastro Único é uma base de dados que serve para 

identificar e conhecer as pessoas e famílias mais vulne-
ráveis, sendo um programa que auxilia o Governo Fede-
ral a desenvolver políticas públicas voltadas para essa 
população. 

Por meio do CadÚnico, a Secretaria de Assistência 
Social conhece a realidade socioeconômica dessas famí-
lias, pois o cadastro traz informações de todo o núcleo 
familiar, das características do domicílio, das formas de 
acesso a serviços públicos essenciais e dados de cada um 
dos componentes da família.

A partir destas informações, a Secretaria formula e 
implementa políticas específicas, que contribuem para a 
redução das vulnerabilidades sociais a que essas famílias 
estão expostas.

“As universidades privadas não necessitam de mais 
recursos do Estado porque não gastaram e tiveram que 

devolver parte do que receberam nos últimos anos”

Nacional

Em Brasília, o deputado federal catarinense Jorge Go-
etten (PL) está mobilizando os colegas parlamentares 

para apresentar uma Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que impõe limites na indicação dos ministros do 
STF pelo presidente da República. A alteração constitu-
cional quer impedir o ingresso de ministros que tenham 
vínculo próximo com o presidente.

Chamada de “PEC do Zanin”, a proposta faz alusão ao 
último indicado para a Suprema Corte – Cristiano Zanin, 
que atuou na defesa do presidente Lula durante os pro-
cessos da operação Lava Jato.

“Entendo que a indicação para o STF não pode ser 
uma espécie de ‘prêmio’ a um amigo, parente, assessor 
ou advogado do presidente. Como este ministro vai po-
der julgar de forma imparcial? O judiciário precisa ser 
isento de qualquer sentimento de gratidão ou compro-
misso moral”, defende Goetten.

Novas regras
Além do regramento já estabelecido, a nova PEC pro-

põe que o ministro não poderá ser indicado se tiver al-
guma das seguintes formas de vínculo com o presidente 
da República:
- Relação contratual, comercial ou jurídica
- Parentesco ou amizade íntima

- Prestação de serviço de ordem pessoal ou profissional
- Tenha exercido cargo no primeiro ou segundo escalão 
do governo (inclusive administração indireta)
- Filiação partidária durante o mandato do presidente

O deputado Jorge Goetten espera atingir o número 
necessário de assinaturas para apresentação da PEC até 
o final desta semana. Para que a PEC seja aceita pela me-
sa-diretora da Câmara Federal e siga a tramitação, são 
necessárias 171 assinaturas de deputados. 

Proposta barra a indicação de advogados, ministros e 
amigos pessoais do presidente da República para o STF

Foto: Divulgação

Santa Catarina

O deputado estadual Sargento Lima (PL) defendeu que 
as universidades privadas não necessitam de mais 

recursos do Estado porque não gastaram e tiveram que 
devolver parte do que receberam nos últimos anos.

Conforme o parlamentar, o projeto apresentado pelo 
governo, da Universidade Gratuita, deve ser aprovado 
na forma original, ou seja, destinando 80% dos recursos 
para as instituições vinculadas ao Sistema Acafe e 20% 
às faculdades privadas, ou seja, o dobro dos 10% que es-
tas já recebem.

Sargento Lima apresentou gráfico da Secretaria de 
Estado da Educação sobre a destinação dos recursos. No 
ano passado, por exemplo, as universidades privadas re-
ceberam R$ 123,5 milhões e foram aplicados R$ 115,1 
milhões. “Se foram devolvidos R$ 8 milhões, que repre-
sentam 10%, por que aumentar a parcela para 30%?”, 
questionou Lima.

Desde que aportou na Assembleia Legislativa, os 
percentuais se tornaram o ponto principal da discussão, 
pois há deputados que pretendem aumentar o percen-
tual para 30% para as universidades privadas. Segundo 
Sargento Lima, para haver um aumento de percentual, as 
universidades particulares devem apresentar projetos 
concretos mostrando como pretendem investir o recur-
so extra.

Deputado Sargento Lima 
contesta aumento de recursos 

a universidades privadas
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Numa das obras clássicas mais conhecidas de Aristó-
teles (Política), trata da natureza humana, definida 

como zoon politikon, ou seja, é da nossa essência sermos 
políticos, porque nos realizamos em sociedade, no espaço 
público, onde podemos apresentar e trocar nossas expe-
riências de criação racional e artística, portanto, “a razão 
de ser o homem um animal sociável em grau mais alto do 
que as abelhas e os outros animais que vivem reunidos… 
somente o homem, possui o dom da palavra” (Aristóteles, 
Política - Livro 1).

Hannah Arendt (1958) em seu livro “A condição hu-
mana” descreve uma síntese do pensamento aristotélico 
aplicado ao mundo moderno, que inverteu a lógica do ser, 
em que o oikos era o espaço doméstico, da casa, ou seja, 
da economia, representava apenas a condição material 
necessária para permitir tempo livre de criação e trocas 
sociais na polis. Na modernidade a economia, através do 
labor, tornou-se o centro da realização humana, que pas-
sou a ser valorizado pela quantidade de bens que acumu-
la, baseado na competição individual, e não mais na troca 
social como compreendia Aristóteles.

Norbert Elias (1987) em “A sociedade dos indivíduos” 
observa que os mecanismos que mais influenciaram na 
constituição do ser individualista foram a urbanização e 
o dinheiro. A urbanização na medida que aproxima fisica-
mente, mas distancia o outro que representa uma ameaça 
ao eu. O dinheiro na medida que se torna o meio universal 
de troca e dispensa as relações sociais: eu não preciso do 
outro. Com dinheiro, o indivíduo compra até as relações. 

Contudo, essa lógica individualista, desconectada da 
natureza e das relações sociais tem produzido pessoas 
cada vez mais desumanizadas, verdadeiros monstros que 
odeiam as pessoas que são diferentes (todas as formas de 
discriminação), que se automutilam (física e psicologica-
mente) e chegam a cometer barbaridades públicas cada 
vez mais frequentes. 

Diante desse fracasso da ideologia individualista, há 
tempo de se resgatar a essência do bem viver, do ser social: 
menos egocêntrico e mais ecocêntrico; menos patriarcal e 
mais ecofeminista; menos racista e mais comunitarista.

O ser social e o fracasso 
do individualismo
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Santa Catarina

Deputados do Partido Liberal defenderam que os 
recursos do programa Universidade Gratuita, que 

tramita na Casa, financiem cursos presenciais na ses-
são de terça-feira (20) da Assembleia Legislativa.

“Vai atender toda a população e vai permitir que 
muito alunos façam o curso que desejam, não somen-
te o que podem pagar, mas tem de atender o ensino 
presencial, a distância tem de ter outro tratamento”, 
propôs Mauricio Eskudlark (PL), acrescentando que 
o governo não cogita retirar da Casa o projeto. “Veio 
para ficar”.

Sargento Lima (PL) concordou com Eskudlark e foi 
além, defendeu que apenas 10% dos recursos sejam 
direcionados às chamadas universidades particulares.

“Recursos gerados em Santa Catarina deveriam fi-
car em Santa Catarina”, avaliou Lima, aludindo ao fato 
de que as sedes das empresas de ensino a distância 
(EAD) ficam em outros estados. O deputado justificou 
o apoio ao limite de 10% às particulares pela devolu-
ção de R$ 8 mi, pelas particulares, relativamente aos 
recursos dos artigos 170 e 171 da Constituição Esta-
dual. “Se devolveu dinheiro, 10% é suficiente”.

Gerri Consoli (PSD) também opinou sobre o assun-
to e ponderou o comprometimento dos parlamentares 
“em dar celeridade na análise da matéria”.

412 novos policiais penais
Maurício Eskudlark repercutiu a cerimônia de pos-

se de 412 novos policiais penais, todos remanescentes 
do concurso público realizado em 2019.

“O estado precisa, temos defasagem de efetivo em 
todas as polícias e os aprovados fizeram o concurso, 
têm aspirações, muitos largaram empregos para fazer 
o concurso”, relatou o delegado aposentado.

Nova oncologia pediátrica em Blumenau
Marcos da Rosa (União) destacou a inauguração da 

nova ala de oncologia pediátrica do Hospital Santo An-
tônio, de Blumenau.

“O hospital é referência em urgência e emergência 
para os 14 municípios do Vale e para 53 municípios na 
área oncológica. Atende 92% pelo SUS”, revelou Mar-
cos, que ressaltou o Sino da Vitória, acionado pelos pa-
cientes após debelada a doença.

Emerson Stein (MDB) também mencionou a nova 
ala oncológica e informou que a secretária estadual da 
Saúde, Carmen Zanotto, anunciou que a SES vai adqui-
rir o aparelho de ressonância magnética reivindicado 
pelo nosocômio.

Proibido ofender político
Massocco (PL) criticou duramente os parlamenta-

res federais que aprovaram projeto da deputada Dani 
Cunha (União-RJ) que proíbe a ofensa aos políticos.

“Se alguém proferir ofensas a um político corrupto, 
ladrão, vai responder a processo por injúria. A pena 
proposta, caso o projeto seja aprovado pelo Senado, 
é de quatro anos de prisão, maior do que para quem 
bate em mulher, que é de um ano e três meses”, argu-
mentou o líder do governo.

Fissura labiopalatina
Neodi Saretta (PT) elogiou a iniciativa da Escola do 

Legislativo Deputado Lício Mauro da Silveira e da Co-
missão e da Comissão de Defesa dos Direitos da Pes-

soa com Deficiência pela realização de um seminário 
para tratar da fissura labiopalatina.

“Dia 24 de junho é o dia estadual de conscientiza-
ção da fissura labiopalatina, projeto de minha autoria 
que trata da necessidade do cuidado especial que es-
ses pacientes precisam desde o útero, da orientação 
para a mãe, dos primeiros cuidados, da amamentação 
e os procedimentos para fazer as cirurgias e os trata-
mentos necessários”, detalhou Saretta.

UTIs: lotação total
Saretta argumentou que a lotação das UTIs tem 

causa conjuntural e estrutural e cobrou mais recursos 
para a saúde.

“É conjuntural porque é um momento de muitas do-
enças respiratórias, mas por trás disso tem uma ques-
tão estrutural ,que é a falta de leitos. Temos dois leitos 
a cada mil nascidos vivos, mas a Sociedade Brasileira 
de Pediatria (SBP) recomenda quatro leitos”, alertou 
o presidente da Comissão de Saúde, que cobrou mais 
recursos. “Só gestão não vai resolver, um leito de UTI 
não é barato, precisa de mais recursos”.

Violência nas escolas
Mário Motta (PSD) lamentou a morte do segundo 

estudante vítima de um ataque com arma de fogo em 
escola de Cambé (PR). O deputado lembrou que o as-
sassino planejou o ataque durante quatro anos e justi-
ficou a violência porque teria sofrido bullying no esta-
belecimento escolar.

O deputado também chamou a atenção para o sui-
cídio de estudantes e destacou projeto levado a cabo 
na rede pública estadual denominado “Roda de con-
versa”, para ajudar crianças e adolescentes.

Pedágio liberado
Carlos Humberto (PL) noticiou o protocolo de 

projeto de lei para que os veículos de saúde dos mu-
nicípios, assim como já acontece com os veículos do 
Estado, utilizem uma TAG eletrônica para permitir a 
passagem direta nos postos de pedágio. Atualmente, 
os carros de saúde dos municípios não pagam pedágio, 
mas precisam parar e apresentar a documentação.

Projeto Universidade Gratuita 
repercute em plenário

Foto: Vitor Santos/Agência AL

Deputado Mauricio Eskudlark (PL) abriu o assunto em tribuna, 
na Sessão desta terça-feira (20)
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ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a versão digital do jornal basta 
solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349

Santa Catarina

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Santa Ca-
tarina (TJSC) começou nesta quarta-feira (21) o jul-

gamento da Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI) 
movida pelo Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) 
que questiona o artigo 1º da Emenda Constitucional 81, 
de 1º de julho de 2021, que instituiu as transferências 
especiais de recursos aos municípios pelo Governo do 
Estado.

Durante a sessão, o relator da ação, desembargador 
Dinart Francisco Machado votou pela inconstitucionali-
dade da regra e propôs a modulação dos efeitos do julga-
mento, mantendo válidas as transferências já realizadas, 
mas vedando novas.

Porém, em razão do pedido de vista coletiva, isto é, 
para todos os julgadores, o presidente da sessão, desem-
bargador Altamiro de Oliveira, determinou a suspensão 
do julgamento.

O assunto voltará à pauta do Órgão Especial do TJSC 
após o pedido de vista, em princípio no dia 5 de julho.

Processo nº 5004760-58.2023.8.24.0000.

Julgamento das transferências 
especiais aos municípios é 

suspenso pelo TJSC

Foto: Felipe Reis/Ascom PGE/SC

Sessão do Órgão Especial do TJSC desta quarta-feira

Santa Catarina

O governo do Estado anunciou nes-
ta terça-feira, dia 20, um investi-

mento de R$ 223 milhões em obras 
que vão ampliar o fornecimento de 
energia elétrica para o setor produ-
tivo de Santa Catarina. O Plano de 
Desenvolvimento Energético para a 
Indústria Catarinense prevê novas 
subestações, linhas de transmissão 
e redes de distribuição que atendem 
indústrias de diversas regiões. 

O presidente da FIESC, Mario Ce-
zar de Aguiar, afirmou que o plano 
destrava investimentos que estavam 
retidos há anos, ressaltando que to-
das as 11 empresas atendidas são 
genuinamente catarinenses. “A in-
dústria catarinense reinveste aqui 
os seus resultados. Então é muito 
importante que se tenha uma políti-
ca de manutenção da nossa indústria 
aqui, como se faz agora, com a me-
lhoria da infraestrutura”, afirmou. 

A partir da melhoria na infra-
estrutura energética, as indústrias 
contempladas vão investir cerca de 
R$ 1,5 bilhão, ampliando seus negó-
cios e gerando 9,5 mil empregos di-
retos e indiretos em todo o Estado.

Cálculos do governo do Estado 
indicam que a combinação desses 
investimentos públicos e privados 
irá gerar um aumento anual de R$ 

160 milhões na arrecadação de 
ICMS. 

“Depois dos R$ 4,5 bilhões anun-
ciados em maio, agora serão mais 
de R$ 200 milhões para permitir 
que os empresários possam ampliar 
e modernizar seus negócios”, desta-
cou o governador Jorginho Mello.

O aporte na infraestrutura será 
feito ao longo de 30 meses e dividi-
do entre o governo do Estado, com 
R$ 174 milhões, e a Celesc, que en-
trará com R$ 49 milhões.

O secretário de Estado da Fazen-
da, e ex-presidente da Celesc, Cle-
verson Siewert, afirmou que o plano 
atende indústrias que têm projetos 
de expansão com demandas energé-
ticas específicas, que exigem solu-
ção diferenciada. 

São elas: Águas Negras S.A (Itu-
poranga), Metalúrgica Riosulense 
S.A (Rio do Sul), Pamplona Alimen-
tos S.A. (projetos em Presidente Ge-
túlio e em Rio do Sul), Docol (Join-
ville), Ciser (Araquari), Tuper (São 
Bento do Sul), Cejatel (Jaguaruna), 
Bragagnolo Papel e Embalagens 
(Faxinal dos Guedes), Tirol (Treze 
Tílias), Baterias Pioneiro (Treze Tí-
lias), Chlorum (Palmeira).

Além dos empregos e da arreca-
dação, a Celesc destaca outro efeito 
esperado. “O benefício não é só para 
aquela indústria que vai fazer o in-
vestimento. Todo o seu entorno, que 
operava no limite, também será be-
neficiado pelo aumento da capaci-
dade nas regiões “, disse o presiden-
te da Celesc, Tarcísio Estefano Rosa.

Com mais energia, indústria 
catarinense vai investir R$ 1,5 bilhão

Na FIESC, governo do Estado anunciou plano de R$ 220 milhões para ampliar 
o fornecimento de energia elétrica a 11 indústrias de SC

Foto: Divulgação

São Miguel do Oeste

Num cerimonial realizado na noi-
te de sexta-feira16, no Clube 

Comercial, tomaram posse os novos 
conselhos do Rotary Clube, Asso-
ciação das Senhoras de Rotarianos 
e Rotaract Clube de São Miguel do 
Oeste.

No Rotary Clube o cargo de presi-
dente foi transmitido por Marcelo de 
Wallau da Silva para Jean Pier Basso. 
Na ausência, Marcelo foi representa-
do por Elton Daltoé. Na Associação 
das Senhoras de Rotarianos (Casa 
da Amizade), Mariana Dallastra Nast 
Agostini transmitiu o cargo de presi-
dente para Francine Vizentin Basso. 
E no Rotaract Clube, o cargo de pre-

sidente foi passado por Gabriel Cas-
sol para Anderson Mulinari.

Durante a programação ocorre-
ram os pronunciamentos dos diri-

gentes dos clubes, homenagens, re-
conhecimentos e apresentação dos 
projetos pelo novo presidente do 
Rotary Clube, Jean Pier Basso. 

Clubes de serviços
empossam novas diretorias

Tomaram posse os novos conselhos do Rotary Clube, 
Associação das Senhoras de Rotarianos e Rotaract Clube

Foto: Euclides Staub

Autoridades prestigiaram a posse dos novos dirigentes

ADI movida pelo MPSC começou a ser apreciada 
pelos desembargadores no dia de ontem

ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a 
versão digital do jornal basta 

solicitar por um dos canais 
abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349
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Os Cursos da área da Saúde da Unoesc São Miguel do 
Oeste realizam no dia 1º de Julho (sábado), o evento 

“De olho na Saúde” que vai trabalhar a promoção da saú-
de e prevenção de agravos. A atividade será realizada na 
Praça Walnir Bottaro Daniel, das 9h às 12h. Os estudan-
tes dos Cursos de Biomedicina, Enfermagem, Farmácia, 
Fisioterapia, Nutrição, Odontologia e Psicologia estarão 
divididos em estações temáticas, de forma que a comuni-
dade possa se deslocar entre as estações e participar de 
todas as atividades propostas.

Conforme o Coordenador dos Cursos de Farmácia 
e Biomedicina, professor Everton Boff, os estudantes e 
professores vão realizar um momento de interação com 
a comunidade para fornecer orientações e esclarecer dú-
vidas sobre cuidados com a saúde, diagnóstico precoce, 
benefícios de manter-se ativo e de uma alimentação sau-
dável, conhecimentos sobre chás medicinais e terapêu-
ticos e interpretação de exames clínicos para diversas 
patologias.

— As atividades desenvolvidas serão elaboradas, a 
partir dos assuntos discutidos nos componentes curri-
culares da primeira fase, com apresentação prévia em 
sala, para os devidos ajustes e aprimoramentos antes da 
exposição para a comunidade. O processo de pesquisa, 
elaboração do material e metodologia de exposição, bem 
como a apresentação, fazem parte das Atividades Práti-
cas de Extensão (APEX) do semestre — salienta Boff.

Toda a comunidade está convidada a participar da 
ação, que trará benefícios para a saúde dos participantes 
e para a vida acadêmica e profissional dos estudantes.

— Eventos como este possibilitam experiências di-
versificadas para a formação profissional do estudan-
te, pois facilitam o desenvolvimento da habilidade de 
comunicação com pessoas da comunidade, ao fornecer 
informações sobre saúde, além de proporcionar a apli-
cação prática de conceitos discutidos em sala de aula e 
observar as diferenças de conceitos e atitudes que as 
pessoas têm referente à saúde, estimulando a reflexão 
sobre como cada indivíduo reconhece, utiliza e cuida do 

seu corpo para se manter saudável e se relacionar com 
o ambiente a sua volta, elencando os fatores que podem 
influenciar nessa relação. Tais percepções são incor-
poradas às experiências do estudante e trazidas para a 
socialização nos mais diversos componentes da matriz 
curricular — finaliza o professor.

COMO VÃO FUNCIONAR AS ESTAÇÕES
Fisioterapia: os participantes poderão observar a lo-

calização de órgãos do corpo humano em macromodelos 
e de alguns tecidos no microscópio, relacionando-os com 
condições de saúde comuns como a degeneração articu-
lar, por exemplo. Além disso, receberão informações so-
bre a importância de manter-se ativo para a manutenção 
da saúde e prevenção de agravos.

 Odontologia: serão realizadas atividades de promo-
ção de saúde bucal e exames orais, visando a prevenção 
do câncer de boca, cárie e doenças do periodonto.

Nutrição: os estudantes, juntamente com os profes-
sores, estarão realizando a estação “De olho no rótulo: 
conhecendo o que se come” com orientações sobre es-
colhas alimentares mais conscientes e saudáveis, consi-
derando que a comunidade, em sua maioria, é carente 
de informações para uma correta leitura dos rótulos e 
apresenta baixa frequência de leitura desse instrumen-
to. Serão repassas informações sobre rotulagem de ali-
mentos e componentes que fazem parte dos produtos 
alimentícios consumidos e os princípios de uma alimen-
tação saudável, para uma mudança de hábitos alimenta-
res. Também será realizada avaliação antropométrica da 
composição corporal por bioimpedância, distribuição de 
chás com as devidas explicações técnicas e de preparo, 
instrução sobre exames clínicos laboratoriais, palestra e 
verificação de pressão arterial.

Psicologia: o Curso irá trabalhar os estudos sobre 
Psicologia, Migrações, Cultura e Desenvolvimento, prio-
rizando a solução dos problemas da sociedade que pode 
ser desenvolvida na forma de projetos, cursos, oficinas, 
eventos, prestação de serviços e demais ações, priorita-
riamente vinculadas às áreas de: Saúde e Qualidade de 

“De olho na Saúde” Unoesc será 
realizado no dia 1º de Julho em São Miguel

Vida; Assistência Social, Direitos Humanos e Cidadania, 
Educação, Cultura e Desporto e Desenvolvimento Regio-
nal.

 Enfermagem: o Curso irá trabalhar com a promoção 
da saúde, prevenção de doenças e educação em saúde, 
instrumentalizando a comunidade, respeitando o con-
texto pessoal, ambiental e sociocultural para o autocui-
dado.

Farmácia: serão entregues sachês de chás, acompa-
nhados de folhetos explicativos sobre a erva, relatando 
indicações terapêuticas, interações com alimentos e fár-
macos, riscos quando do uso abusivo e o correto preparo.

Biomedicina: os participantes serão orientados so-
bre a interpretação de exames laboratoriais, indicações 
de exames e preparo no período pré-coleta.
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EDITAL DE 1º E 2º LEILÕES PÚBLICOS 
EXTRAJUDICIAIS E INTIMAÇÃO DAS  
DATAS DOS LEILÕES - ELETRÔNICO  

 
RUY WALTER BALDISSERA, Leiloeiro Oficial  e Rural, matriculado na JUCESC sob o nº AARC 013/89-SC e 
FAESC n° 043, e/ou  Marinilce Viana Quadrado (Preposta do Le iloeiro), FAZ SABER a todos que, devidamente 
autorizado pela COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS SÃO MIGUEL DO 
OESTE – SICOOB SÃO MIGUEL SC/PR/RS, CNPJ nº 81.607.046/0001 -75, venderá em Leilão Extrajudicial, 
na forma da Lei Federal 9.514/97, nos dias, hora e local infracitados, em decorrência das consolidação(ões) da(s) 
propriedade(s) do(s) imóvel(is) em seu favor, através da Cédula de Crédito Bancário,  com alienação fiduciária, 
firmada por Emitente/Devedor/Garantidor Fiduciante: SILVANO CARON, CPF: 037.592.319-50; o(s) 
imóvel(is) abaixo identificado(s): 
1º LEILÃO: 04 DE JULHO DE 2023 - às 15:00 Horas – Lance mínimo de R$ 813.986,85 
2º LEILAO: 18 DE JULHO DE 2023 - às 15:00 Horas – Lance mínimo de 247.720,93  
LOCAL/SITE: ELETRÔNICO – através do site do Leiloeiro - www.baldisseraleiloeiros.com.br – CADASTRE-
SE.  
Imóvel matrícula nº 15.375 do ORI da Comarca de São Miguel do Oeste/SC : A Chácara nº 69, com a área de 
4.958,25m², localizado na Rua Alfredo Burgin, S/N,  próximo ao acesso da Rodovia BR-386 (aproximadamente 
1,0 km), posicionado no meio de quadra, com testada de 50,00 metros e 99,32 metros de profundidade, no Bairro 
Santa Rita, no Município de São Miguel do Oeste/SC, confrontando: AO NORTE, com a chácara nº 68 (M-
16.754), da Sociedade Madeireira Santa Rita, por linha seca de 99,01 metros; AO OESTE, com parte do lote rural 
nº 36, Secção Guamerin (M-12.335), por linha seca de 50 metros; AO SUL, com a chácara nº 70 (M -15.612), por 
linha seca de 99,32 metros; AO LESTE, com a Rua Alfredo Burgin, por linha seca de 50 metros ; BENFEITORIAS 
– NÃO AVERBADAS: RESIDÊNCIA 1  – com aproximadamente 103,00m², em tijolos a vista e alvenaria, cobertura 
com telhas de fibrocimento, aberturas em madeira, ferro e vidro, grades de segurança em ferro em algumas 
janelas, revestimento do piso em cerâmica e teto em madeira, pintura em bom estado de conservação, edificação 
em bom estado de conservação; RESIDÊNCIA 2 – com aproximadamente 70,00m², em madeira, alvenaria e 
fechamento em chapas metálicas, cobertura com telhas de fibrocimento, aberturas em ferro e vidro, grades de 
segurança em ferro em algumas janelas/portas, piso bruto e o teto em PVC e madeira, pintura em razoável estado 
de conservação, edificação em bom estado de conservação; DEPÓSITO – com aproximadamente 20,00m², em 
madeira, cobertura com telhas de fibrocimento, aberturas em madeira, ferro e vidro, revestimento do piso em 
madeira, pintura em bom estado de conservação, edificação em bom estado de con servação. Trata-se de um 
TERRENO URBANO. POSSUI AÇUDE. Situação atual do Imóvel: OCUPADO. Avaliado em R$ 813.986,85 
(Oitocentos e treze mil, novecentos e oitenta e seis Reais e oitenta e cinco centavos) equivalente ao valor 
venal sobre o qual foi calculado e recolhido o ITBI. 
VALOR DA DÍVIDA: R$ 247.720,93 (Duzentos e quarenta e sete mil, setecentos e vinte Reais e noventa e três 
centavos). 
DIREITO DE PREFERÊNCIA: Até a data do 2º Leilão, é assegurado ao DEVEDOR FIDUCIANTE o direito de preferência 
PARA ADQUIRIR O IMÓVEL POR PREÇO CORRESPONDENTE AO VALOR DA DÍVIDA, atualizada, somado aos 
encargos e demais despesas, conforme o artigo 27 § 2º-B, da Lei 9.514/97. O(s) Devedor(es) Fiduciante(s) comunicado(s) das 
Datas dos Leilões, também pelo presente Edital, para o exercício da Preferência. 
CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: À vista, em espécie, TED, PIX ou cheque nominal à SICOOB SÃO MIGUEL 
SC/PR/RS, em até 24 horas após encerramento do Leilão, em conta a ser informada ; e, eventuais outras 
formas de pagamento dependerão de  autorização expressa da alienante. COMISSÃO DO LEILOEIRO: À vista, 5% 
(cinco por cento) sobre o valor arrematado, à vista, em espécie, TED ou PIX, em até 24 horas após encerramento do 
Leilão, a ser quitada pelo Licitante/Comprador; pela Comitente, em caso de Leilões Negativos com Adjudicação Compulsória; ou 
ainda, pelo Devedor Fiduciante, em caso de exercício do Direito de Preferência, ao adquirir o imóvel pelo valor da dívida. DO(S) 
IMÓVEL(S): O(s) imóvel(s) será(ão) vendido(s) em caráter “AD-CORPUS” sendo que as áreas e descrições mencionadas, bem 
como fotos, são meramente enunciativas/ilustrativas. Portanto, competirá aos interessados visitar o(s) imóvel(s) previamente. O(s) 
imóvel(eis) será(ão) vendido(s) livre(s) e desembaraçado(s) de quaisquer dívidas ou ônus reais. No caso de imóvel ocupado, a 
DESOCUPAÇÃO ficará sob responsabilidade do arrematante nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. DOS LANÇOS: 
Leilão na modalidade ON LINE/Eletrônico – através do site supracitado, mediante cadastro prévio, no mesmo site, 
para anuência às regras de participação e obtenção de “login” e “senha”, possibilitando dar lances em 
conformidade com as regras do Edital. 
MAIORES INFORMAÇÕES: poderão ser obtidas através do telefone /WhatsApp (49) 3323-4245 ou ainda, pelo e-
mail: ruy@baldisseraleiloeiros.com.br 
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Motorista roubado antes 
de cruzar a cancela 

do estacionamento de 
shopping será indenizado

Para a Terceira Turma do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ), shopping center e empresa administra-

dora de estacionamento são responsáveis por indenizar 
consumidor vítima de roubo à mão armada ocorrido na 
cancela para ingresso no estacionamento. Segundo o co-
legiado, ao disponibilizar obstáculo físico para controlar 
a entrada de terceiros no estacionamento, os estabeleci-
mentos provocam uma sensação de segurança, ainda que 
a cancela não tenha sido ultrapassada no momento do ato 
criminoso.

Após ter seu relógio roubado enquanto aguardava 
para ingressar em estacionamento de um shopping cen-
ter, um consumidor ajuizou ação para que o shopping e a 
administradora do estacionamento fizessem a reparação 
de danos materiais e morais por ele sofridos em razão do 
assalto. As instâncias ordinárias condenaram os réus ao 
pagamento de indenização por danos materiais no valor 
de R$ 33.750 e por danos morais arbitrados em R$ 10 mil.

No recurso ao STJ, o shopping center e a administrado-
ra do estacionamento alegaram que não tinham o dever 
de indenizar o consumidor, pois, no momento do roubo, 
o veículo ainda se encontrava na via pública, responsabi-
lidade do Estado. 

A relatora do recurso, ministra Nancy Andrighi, obser-
vou que a proteção do Código de Defesa do Consumidor 
incide não somente durante a prestação do serviço em si, 
mas também nos momentos que o antecedem e o suce-
dem, desde que estejam vinculados à sua execução.

Nesse sentido, a ministra destacou que, na hipótese de 
se exigir do consumidor determinada conduta para que 
usufrua do serviço prestado pela fornecedora, colocan-
do-o em vulnerabilidade não só jurídica, mas sobretudo 
fática, ainda que momentaneamente, se houver falha na 
prestação do serviço, o fornecedor será obrigado a indeni-
zá-lo, sob pena de violar o comando da boa-fé objetiva e o 
princípio da proteção contratual do consumidor.

“Quando o consumidor, com a finalidade de ingressar 
no estacionamento de shopping center, tem de reduzir a 
velocidade ou até mesmo parar seu veículo e se submeter 
à cancela – barreira física imposta pelo fornecedor e em 
seu benefício – incide a proteção consumerista, ainda que 
o consumidor não tenha ultrapassado referido obstáculo 
e mesmo que este esteja localizado na via pública”, decla-
rou.

“Não cabe dúvida de que a empresa que agrega ao seu 
negócio um serviço visando à comodidade e à segurança 
do cliente deve responder por eventuais defeitos ou defi-
ciências na sua prestação. Afinal, serviços dessa natureza 
não têm outro objetivo senão atrair um número maior de 
consumidores ao estabelecimento, incrementando o mo-
vimento e, por via de consequência, o lucro, devendo o 
fornecedor, portanto, suportar os ônus respectivos”, con-
cluiu a ministra ao negar provimento ao recurso especial.

Fonte: stj.jus.br

GERAL

Foto: Divulgação

São Miguel do Oeste

No final da tarde desta segunda-feira 
(19), no Gabinete do Prefeito, foram 

entregues mais 20 escrituras de imó-
veis regularizados por meio do REURB. 
Os lotes pertencem à área Pedro Rosal-
vo Kochann, na linha Emboaba.

Alguns moradores relataram se 
tratar da realização de um sonho, 
que era aguardada há mais de 25 
anos. Tanto que, para comemorar, re-
alizarão uma festa entre os vizinhos 
no próximo sábado (24).

A entrega das matrículas foi rea-
lizada pelo vice-prefeito, Edenilson 
Zanardi; diretor municipal de Ha-
bitação e Regularização Fundiária, 
Paulo Henrique Couto; e represen-
tantes da Associação para o Desen-
volvimento Habitacional Sustentável 
de Santa Catarina  - ADEHASC.

Moradores recebem escrituras 
guardadas há mais de 25 anos

Foto: Divulgação

Belmonte

A equipe do Horto Muni-
cipal, em parceria com 

a Secretaria de Saúde de 
Belmonte, finalizou nesta 
semana, os trabalhos de 
implantação do espaço 
para cultivo de ervas me-
dicinais. O local, que se-
gue uma metodologia do 
“relógio biológico” servirá 
também para orientação 
da população.

Conforme a coordena-
dora de projetos sociais e 
responsável pelo Horto, 
Sandra Fiorini, o Horto 

Municipal Relógio Bioló-
gico do Corpo Humano é 
estruturado em forma de 
mandala e segue os ensi-
namentos da medicina tra-
dicional chinesa. 

Para conseguir as espé-
cies, a equipe conta com a 
colaboração da população, 
com doação das espécies. 
A lista completa pode ser 
conseguida no CRAS. O 
local conterá placas infor-
mativas acerca das espé-
cies de ervas e frutos e os 
melhores horários do dia 
para consumo.

Horto municipal cria espaço
para plantas medicinais 

“Relógio biológico” será para uso comum
Foto: Divulgação
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Tributação de IRPJ/CSLL em benefícios fiscais 
de ICMS: acórdão é publicado

O amigo do Sr Luiz Inácio no STF
PELOS AMIGOS TUDOJUSTIÇA MUDA 

ENTENDIMENTO TRIBUTÁRIO

O acórdão do julgamento que autorizou a tributação 
de IRPJ/CSLL sobre benefícios fiscais de ICMS foi 

publicado nesta semana pelo Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ). No julgamento que ocorreu em 26 de abril, tem 
como exceção a situação em que são cumpridas, pelo con-
tribuinte, as regras previstas no artigo 10 da Lei Comple-
mentar 160/2017 e no artigo 30 da Lei 12.973/14.

A partir disso, a dúvida central em relação ao julga-
mento sobre inclusão dos benefícios fiscais de ICMS na 
base do IRPJ e a CSLL – no sentido se há diferenciação en-
tre subvenção para custeio e investimento – foi abordada 
em vários dos votos divulgados no acórdão. 

Na decisão de abril, o STJ também determinou que o 
precedente que considerou que os créditos presumidos 
de ICMS não entram na base de cálculo do IRPJ e da CSLL 
(EREsp 1517492/PR) não deve ser estendido aos demais 
benefícios fiscais de ICMS.

Dessa forma, a tese vencedora foi a do relator, ministro 
Benedito Gonçalves. Ele afirmou que, desde 2017, a 1ª e a 
2ª Turma passaram a acolher os pedidos dos contribuin-
tes, porém, por fundamentos distintos.

No caso da 1ª Turma, expandia o precedente sobre o 
crédito presumido de ICMS aos demais benefícios fiscais 
do tributo. Já a 2ª Turma, observava que não era possível 
estender o precedente, mas que, com base na LC 160/17, 
se as empresas comprovassem determinadas condições, a 
tributação poderia ser afastada.

Na leitura do magistrado, a segunda posição deve pre-
valecer, sob a previsão de que a tributação deve ser afas-
tada diante do cumprimento de exigências legais. Em sua 
ele traz que, em síntese, a controvérsia não consiste em 
saber se os benefícios fiscais de ICMS serão ou não tributa-
dos pelo IRPJ e CSLL, “mas se a exclusão desses benefícios 
da base de cálculo do IRPJ e da CSLL precisará ou não do 
cumprimento das condições e requisitos previstos em lei”, 
pontuou Gonçalves.

A partir do acórdão, foi estabelecida seguinte tese sobre 
benefícios fiscais de ICMS:

1. Impossível excluir os benefícios fiscais relacionados ao 
ICMS, – tais como redução de base de cálculo, redução de alí-
quota, isenção, diferimento, entre outros – da base de cálculo 
do IRPJ e da CSLL, salvo quando atendidos os requisitos pre-
vistos em lei (art. 10, da Lei Complementar n. 160/2017 e art. 
30, da Lei n. 12.973/2014), não se lhes aplicando o entendi-
mento firmado no ERESP 1.517.492/PR que excluiu o crédito 
presumido de ICMS das bases de cálculo do IRPJ e da CSLL.

2. Para a exclusão dos benefícios fiscais relacionados ao 
ICMS, – tais como redução de base de cálculo, redução de alí-
quota, isenção, diferimento, entre outros – da base de cálculo 
do IRPJ e da CSLL não deve ser exigida a demonstração de 
concessão como estímulo à implantação ou expansão de em-
preendimentos econômicos.

3. Considerando que a Lei Complementar 160/2017 
incluiu os §§ 4º e 5º ao art. 30 da Lei 12.973/2014 sem, en-
tretanto, revogar o disposto no seu § 2º, a dispensa de com-
provação prévia, pela empresa, de que a subvenção fiscal 
foi concedida como medida de estímulo à implantação ou 
expansão do empreendimento econômico não obsta a Re-
ceita Federal de proceder ao lançamento do IRPJ e da CSSL 
se, em procedimento fiscalizatório, for verificado que os 
valores oriundos do benefício fiscal foram utilizados para 
finalidade estranha à garantia da viabilidade do empreen-
dimento econômico.

“Eu estou convencido que tentar mexer na Su-
prema Corte para colocar amigo, para colocar 

companheiro, para colocar partidário, é um atraso, é um 
retrocesso que a república brasileira já conhece, já co-
nhece muito bem, e eu sou contra” (Sr Luiz Inácio, no dia 
16/10/2022, em debate durante campanha eleitoral).

O advogado iniciou o exercício da advocacia em 2000, 
como advogado do escritório Arruda Alvim, onde fora es-
tagiário durante a faculdade. Em 2004, passou a ser sócio 
do escritório Teixeira Martins Advogados. Em 2022, abriu 
seu próprio escritório, em sociedade com a esposa, Valeska 
Martins, filha de seu ex-sócio Roberto Teixeira, o qual havia 
atuado por muitos anos como advogado do presidente Luiz 
Inácio.

Dedicou-se a litígios empresariais e recuperações ju-
diciais, tendo trabalhado em casos de grande repercus-
são, como a recuperação judicial da Varig, a falência da 
Transbrasil e a revisão do acordo de leniência da J&F 
Investimentos. No fim de janeiro de 2023, foi contratado 
pela Americanas para atuar em um processo contra o BTG 
Pactual.

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"

Menos de um ano depois, O Sr Luiz Inácio, sem o menor 
pudor, indica o nome de Cristiano Zanin ao STF. O futuro 
ministro é amigo, companheiro e advogado em todas as 
suas encrencas com a Justiça. É bem como foi dito - ...é um 
retrocesso que a república brasileira já conhece... – por um 
cidadão senil e sem escrúpulos que tem essa relação transi-
tória e instável com suas próprias afirmações.

Zanin foi escolhido para ocupar a cadeira deixada por 
Ricardo Lewandowski, que se aposentou em 11 de abril 
deste ano. Zanin ficou famoso nacionalmente por ser advo-
gado de Lula nos processos da Lava Jato.

Tornou-se advogado da família do Sr Luiz Inácio em 2013 
e ganhou notoriedade ao assumir a defesa do presidente, em 
atuação conjunta com os advogados criminalistas José Rober-
to Batochio e Luiz Felipe Mallmann de Magalhães nos proces-
sos derivados das investigações da Operação Lava Jato.

Em 2021, um pedido de habeas corpus impetrado peran-
te o Supremo Tribunal Federal (STF) pela equipe de defesa 
resultou na anulação das condenações de Lula relativas à 
Operação Lava Jato, tendo o tribunal reconhecido a parcia-
lidade de Sergio Moro, declarado-o suspeito e anulado suas 
decisões. Consequentemente, foram restaurados os direitos 
políticos do Sr Luiz Inácio, possibilitando sua candidatura 
nas eleições de 2022.

Zanin participou da coordenação da campanha presiden-
cial do Sr Luiz Inácio nas eleições de 2022. Em novembro de 
2022, foi designado para compor o grupo técnico sobre Justi-
ça e Segurança Pública do gabinete de transição presidencial. 
Nessa função, foi responsável pelo relatório de Cooperação 
Judiciária Internacional e Estratégia Nacional de Combate à 
Corrupção e à Lavagem de Dinheiro (ENCCLA).

A sabatina na Comissão de Constituição, Justiça e Cidada-
nia (CCJ) foi realizada esta semana, sendo em seguida enca-
minhado ao plenário do Senado para sua aprovação. A maio-
ria simples (41 senadores) é suficiente para a transformar o 
advogado em ministro do STF.

Segundo o liberal e conservador Percival Puggina:
Há quem goste disso, há quem não se importe com isso e 

todos são livres tanto para uma coisa quanto para outra. O 
problema está no que isso representa em termos de caráter, 
mormente se estamos falando sobre a visão política de milhões 
de pessoas. Ainda hoje, num site de esquerda, um cidadão bra-
sileiro exultava: “Hotel agora, só de 100 mil a diária, gravati-
nha de mil dólares e já, já vamos trocar aquele velho aerolula 
por um A330 novinho em folha... Viva nosso Lulão do Mundo! 
Ele merece!”. O autor da frase falava sério.

Esse é o Brasil que a educação baseada nos ditames de 
Paulo Freire e seus seguidores formou para o Brasil. Clara-
mente um “oprimido consciente de sua situação” que luta 
por sua libertação ao incentivar o escravizador, que luta con-
tra a corrupção elegendo e aplaudindo corruptos. Um com-
pleto paradoxo criado e idealizado pela revolução cultural 
pensado pelo marxismo paulofreireano, no qual o educando 
é conduzido a confundir o mundo e a realidade com o que lhe 
mostram suas limitadas percepções.

Nosso atual presidente não é diferente daquele cidadão 
citado por Puggina, pois faz todas as suas ações completa-
mente e propositalmente paradoxais; não concorda com 
amigos no STF, mas indica, com justificativas pífias (o senado 
o quer, ele merece ser ministro, etc) os amigos, posição que 
outrora discordava veementemente.

Caro eLEITOR, este ano estamos vivenciando os descala-
bros pré-anunciados, mas minimizados e desdenhados pela 
mídia militante. O Estado está cada vez mais aparelhado com 
os operadores do socialismo fake, pois nada fazem pela so-
ciedade. Apenas se locupletam com os recursos públicos que 
deveriam estar sendo direcionados para as políticas públicas 
em proveito de todos.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br

REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

Em meio à disputa territorial entre os 
Estados, no início de 1912, um grande nú-
mero de pessoas se agrupava em torno de 
um sujeito misterioso que se dizia chamar 
José Maria do Santo Agostinho afirmando 

ser parente e sucessor de um monge eremi-
ta que viveu na região da Lapa em meados 
do século XIX, o monge de origem Italiana, 
João Maria D´Agostini.

José Maria era na verdade Miguel Lucena de Boaventura.

Leia esta História, e muito mais, no livro “Povoamento & Colonização”, 
dos irmãos Euclides e José Raul Staub.

Na espada e na
garrucha 1912

Foto dos três monges que atuaram na região do Contestado. Frei Rogério NEUHAUS. (1863 

Alemanha – 1934 Rj), D’AGOSTINI, Após viver no Brasil, há registros da passagem do monge 

pela Argentina, Bolívia, Cuba e Canadá e o GUERREIRO, de acordo com um laudo da polícia da 

Vila de Palmas/PR, tinha antecedentes criminais e era desertor do exército.

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

INSCREVA-SE

ATENÇÃO - ASSINANTES e ANUNCIANTES 
Para receber, gratuitamente, a versão digital do 
jornal basta solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349
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• COOPERATIVAS: No primeiro sábado de julho, as cooperativas brasilei-
ras, apoiadas pelo Sistema OCB, festejam os resultados do Dia C com even-
tos sociais realizados simultaneamente em todo o país, a partir de ações de 
responsabilidade social e voluntárias que incluem prestação de serviços, di-
fusão de diversas culturas e recreação nas áreas de saúde, educação, meio 
ambiente e outras.

• O TEMPO: Estamos chegando à metade do ano novo. Sim, ano novo. Muitos 
de nós ainda estão colocando o calendário anual de 2023 na parede desavisa-
dos de que as primeiras cinco folhinhas já estão vencidas. E não é incomum, 
quando o assunto entra para as rodas de conversa, ficarmos de queixo caído ao 
avaliar que já estamos na metade do ano e em pleno inverno. O tempo “avoa”!

• UNIVERSIDADE GRATUITA: Na coluna da edição passada repercutimos 
aqui o imbróglio a que está submetido o Programa Universidade Gratuita. 
A ideia de oportunizar a gratuidade aos alunos das universidades comuni-
tárias pode ser um tiro no pé do governador, principal fiador do programa. 
Pelo que se desenha, os alunos carentes acabarão recebendo menos que os 
alunos contemplados com bolsas do Ensino Médio.

• ESCOTEIROS: Temos acompanhado as atividades do escotismo aqui em 
Descanso. O que vimos até agora, são atividades e ações de puro civismo, res-
ponsabilidade e compromissos sociais que as crianças assumem. A direção e 
os responsáveis pela condução dos eventos merecem todo o reconhecimento 
das famílias e da sociedade como um todo.

• ARRAIAL DE SÃO JOÃO: A administração municipal está à frente da pro-
moção de uma Festa Junina no Bairro Jaroséski neste sábado. Vale a iniciativa, 
mas particularmente não vemos mais a essência de um arraial nesta promo-
ção. Não vai haver fogueira para saltar sobre as brasas...será dentro de um sa-
lão...sem tendas...pau de sebo...cheiro de fumaça. Tudo limitado pela legislação 
moderna. Que tal uma entidade resolva promover um arraial ao ar livre?

OPINIÃO

Em tempos não muito remotos, quando alguma 
informação era necessária ou uma curiosida-

de precisava ser atendida, uma ida à estande da 
sala e pesquisar na coleção Barsa podia resolver 
o problema. A ação era burocrática, difícil e, ge-

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

A DIFERENÇA 
ENTRE A INFORMAÇÃO

E O CONHECIMENTO
FESTA JUNINA

NO BAIRRO JAROSÉSKI

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

NA BOCA DO POVO

ralmente desmotivava o interessado.
Hoje, dois ou três cliques no google e temos uma bi-

blioteca ao nosso alcance. São centenas de informações 
de toda ordem disponíveis para elaborar um conceito. 
Sim, são informações que não precisam da escola para 
serem disseminadas. Aqui surge a chave da questão: 
Como aprender com tudo o que leio?

Informação significa dados processados sobre al-
guém ou alguma coisa, enquanto o conhecimento refere-
-se a informações úteis obtidas através da aprendizagem 
e da experiência. Então, o termo ‘informação’ é descrito 
como os dados estruturados, organizados e processados, 
apresentados dentro do contexto, o que o torna rele-
vante e útil para a pessoa que o deseja. Significa fatos e 
números brutos relativos a pessoas, lugares ou qualquer 
outra coisa, que é expressa na forma de números, letras 
ou símbolos.

Conhecimento significa a familiaridade e consciência 
de uma pessoa, lugar, eventos, ideias, questões, maneiras 
de fazer as coisas ou qualquer outra coisa, que é reunida 
através da aprendizagem, percepção ou descoberta. É o 
estado de conhecer algo com conhecimento através da 
compreensão de conceitos, estudo e experiência. Simpli-
ficando, o CONHECIMENTO acontece, quando a INFOR-
MAÇÃO é aplicada.

O Governo Municipal, por meio da Secretaria de 
Educação e Cultura, está organizando o 5º Ar-

raiá de Descanso, que acontecerá neste sábado no 
ginásio do bairro Jaroseski a partir das 19h. Segun-
do Maicon Rosin, secretário da pasta, o evento terá 
entrada gratuita, seguindo a tradição das edições 

O prefeito Sadi Bonamigo ressalta a importân-
cia de promover o Arraiá como forma de valorizar 
a cultura caipira e envolver as entidades locais. 
“Criamos o Arraiá em 2017 para reunir as famílias, 
proporcionar momentos de alegria, de interação e 
diversão. A expectativa é de que essa edição supere 
as anteriores em qualidade e criatividade das apre-
sentações, encantando a população descansense”, 
destaca.

Presidida pelo Vereador Giovani Busnello Vieira, Vereadores reúnem-se 
para realização da 2ª Sessão Ordinária do mês de Junho nas dependências 
do Salão Nobre Prefeito Ângelo Bedin, realizada no dia 13 de junho de 

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE DESCANSO

2023.
PROMULGAÇÃO DA LEI Nº 1977/2023. MATEUS BOLSONI, Vice-Presidente em 
Exercício da Câmara Municipal de Vereadores de Descanso.
FAÇO SABER a todos os habitantes deste Município que a Câmara Municipal de 
Vereadores aprovou e eu promulgo a seguinte Lei:
Art. 1º. Fica denominado como “VIVEIRO MUNICIPAL IVO STEFANO FELICETTI”, 
o espaço público onde está instalado o Viveiro Municipal, hoje localizado na “Rua 
Antônio Wronski, Bairro Jaroseski, Centro, Descanso/SC”.
INDICAÇÃO Nº 66/2023. A vereadora Fabiana Pasolini Capelesso, requer ao Chefe 
do Poder Executivo Municipal e Conselho de Trânsito Municipal, para que através 
do setor competente, seja realizada construção de redutor de velocidade na Estrada 
Geral da Linha Pratinha, entre as propriedades de Agenor Zilli e Luiz Carlos Nalin.
INDICAÇÃO Nº 71/2023. O vereador Vlademir Oro, que subscreve a presente 
Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, para que através do setor 
competente, seja realizada a construção de um parque infantil e uma academia ao ar 
livre no Bairro Jaroseski.
INDICAÇÃO Nº 72/2023. O vereador Giovani Busnello Vieira, requer ao Chefe do 
Poder Executivo, para que através do setor competente, estude a possibilidade para 
retomar os projetos de incentivo à indústria, comércio e prestadores de serviço, bem 
como Microempreendedor Individual (MEI) e Microempresa (ME), a exemplo do 
Programa Juro Zero e do Programa Descanso Solidário.
INDICAÇÃO Nº 73/2023. O vereador Giovani Busnello Vieira, na forma regimental, 
requer o envio de expediente ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor 
competente, seja realizada a construção de uma quadra poliesportiva no espaço 
junto ao Estádio João Barreta e Ginásio Municipal de Descanso.
INDICAÇÃO Nº 74/2023. A vereadora Odete Maria Andrioni Nora, requer ao Chefe 
do Poder Executivo, para que através do setor competente, sejam realizados reparos 
nas ruas do Bairro Jaroseski: Santo Estanislau, Érico Veríssimo, Pedro Lorenski, João 
Lemos, 11 de Julho e Juarez Távora.
PROJETO DE LEI Nº 14/2023. PODER LEGISLATIVO. Autoria Vereador VLADEMIR ORO.
APROVADO por unanimidade de votos.
“Dispõe sobre desconto de 30% sobre o Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU 
aos proprietários de imóveis urbanos que sejam doadores de sangue, medula óssea e 
plaquetas sanguíneas” e dá outras providências.
Art. 1º Os proprietários de imóveis urbanos no Município de Descanso/SC que 
comprovarem a condição de doadores de sangue, medula óssea e plaquetas sanguíneas 
farão jus ao desconto de 30% (trinta por cento) no valor do Imposto Predial e Territorial 
Urbano - IPTU do exercício seguinte ao da comprovação.

anteriores. “Uma das 
atrações mais aguarda-
das será o concurso de 

A já tradicional Festa Junina no ginásio do Bairro 
Jaroséski é uma das poucas oportunidades dos 

descansenses de reviver um pouco das saudosas 
festas juninas de outros e bons tempos

Os concursos motivam a boa participação

apresentações culturais, com premiação para as 
equipes participantes. A música ficará por conta 
da banda Animação do Rio Grande do Sul, garan-
tindo um clima animado e contagiante”, informa.

As equipes inscritas terão a oportunidade de 
comercializar comidas, bebidas e brincadeiras tí-
picas, trazendo ainda mais sabor e diversão para 
a festa.

Uma novidade deste ano é o retorno do desfile 
de casais caracterizados com trajes típicos. Have-
rá duas categorias, adulto e infantil, e os vencedo-
res receberão o título de Sinhá e Sinhô e de Sinho-
zinho e Sinhazinha 2023, além de uma premiação 
de R$ 200 para cada casal.
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Horóscopo
Semanal

A semana é muito favorável para os en-
contros, negociações, conversas e tudo 
o que envolva a comunicação, ariano. 
Viagens, ainda que curtas, também são 
muito bem-vindas. São dias para estar 
em movimento.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

É uma semana para estar conectado com 
as suas crenças pessoais e a sua fé, libria-
no. Se tem uma viagem programada ten-
de a ser muito favorável, mas se não tam-
bém são dias bons para se programar e 
escolher o próximo destino de férias.

Esse momento é bom para a sua vida 
financeira, taurino, para investimen-
tos e movimentações nessa área. Tam-
bém vale cuidar da autoestima e se 
valorizar mais, mas atenção aos exces-
sos, principalmente na alimentação.

Essa é uma boa fase para negociações 
financeiras, escorpiano, seja para saldar 
uma dívida ou conseguir patrocínio. No 
trabalho é um momento de energia ex-
tra e de implementar novidades. Tende a 
ser bons dias nos relacionamentos.

É lua nova no seu signo, geminiano, ilumi-
nando todo o seu poder pessoal. Aproveita 
a energia extra para colocar todos os seus 
projetos em prática, para sair e se mostrar 
mais. Vale ter atenção com os exageros e 
procurar manter o foco.

As relações estão em pauta e você tem a 
perspectiva de boas trocas durante essa 
fase, sagitariano. As conversas e encon-
tros tendem a fluir bem. Vale organizar 
melhor a rotina para conseguir ter tempo 
livre disponível.

O período pré aniversário costuma ser 
uma fase de maior sensibilidade e de 
olhar para dentro, canceriano. Porém no 
meio da semana o Sol chega ao seu sig-
no trazendo novidades. Procure cuidar 
mais de si mesmo nesse período.

É o momento ideal para fazer as mudan-
ças nos hábitos e na rotina a fim de ter 
uma vida vida mais saudável, capricor-
niano. Vale ajustar a alimentação, iniciar 
uma atividade física, e qualquer coisa 
que te faça sentir mais bem disposto.

É uma semana para estar em contato 
com as pessoas, leonino, com seus grupos, 
amigos e a comunidade da qual faz parte. 
Também é uma fase para cuidar mais de 
si, da aparência e da saúde. Inclusive al-
guma atividade física é muito bem-vinda.

É uma fase para exercitar a sua criativi-
dade e deixar a imaginação fluir, aqua-
riano. Vale se dedicar a atividades de 
lazer, principalmente se forem ligadas a 
arte ou música, e ter momentos de mais 
leveza e diversão.

Pode aproveitar para colocar toda a sua 
energia na carreira, virginiano. a semana é 
ótima para focar nos projetos profissionais 
e apresentar novas ideias e soluções. A sua 
criatividade está em alta e vale imprimir a 
sua personalidade em tudo o que fizer.

Esses dias pedem uma conexão maior 
com os seus familiares e as suas raízes, 
pisciano. Você pode ter bons momentos 
em casa, curtindo o seu lar e a sua famí-
lia. Aproveite também para organizar a 
rotina e ter hábitos mais saudáveis.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

Santa Helena

O número de beneficiados pelo 
programa Regularização Fundi-

ária Urbana (Reurb) continua au-
mentando em Santa Helena. Com 
a entrega de mais 15 escrituras na 
quinta-feira, 15 de junho, O Governo 
Municipal totaliza 27 imóveis regula-
rizados somente neste ano de 2023. 
Desta vez, os moradores do Lotea-
mento Rigon receberam os títulos 
das mãos de autoridades em ato na 
Câmara Municipal de Vereadores. 

Professora há mais de 34 anos 
pela Educação Infantil, Marizete 
Francescon pegou o seu documento. 
“Não existe palavras para descrever 
este momento. Eu comprei este lote 
faz quase nove anos e sinto orgulho 
em estar recebendo. Na época, ad-
quirimos o terreno sempre na es-
perança de que iria sair a escritura”, 
relatou Marizete.

Milto Rigon é o senhor que ven-
deu os imóveis no loteamento. Ele 
até tentou regularizar, mas as tenta-
tivas e os esforços foram inválidos. 
Através do programa, ele também 
teve o direito de receber o título de 
seu imóvel. “A pessoa mais feliz hoje 
sou eu. As famílias tinham contra-
to de compra e venda, algumas por 
mais de 20 anos, e a gente soube res-
peitar”, comentou.

O prefeito Blásio Hickmann, em 

parte de seu discurso, reforçou que 
seu Milto não vendeu os terrenos 
por má-fé. Também manifestou a sa-
tisfação de, como administrador da 
Prefeitura, ver a alegria das famílias 
realizarem seus sonhos ao conquis-
tar as escrituras. “Você ter imóvel re-
gistrado é outro valor. Nos próximos 
dias mais um grupo de pessoas vão 
receber o documento”.

Segundo o vice-prefeito, João Ro-
berto Paludo, o Beto, nada mais justo 
que ter o imóvel legalizado, o que é 
de direito do proprietário. “Conti-
nuamos trabalhando em benefício 

de todos”. O presidente da Câmara 
de Vereadores, Izacrir Larentis, fez 
menção ao empenho da administra-
ção municipal. 

Também acompanharam o ato os 
secretários municipais José Ciconi e 
Marcelo Campagnaro, responsáveis 
pelo processo de regularização, dire-
tor de Urbanismo, Valdir Casanova, 
coordenadora do Cras, Deizi Silva, 
coordenadora de Ação Social, Divane 
Guerra, além de vereadores, o senhor 
Iraci Agostini do Registro de Imóveis 
da Comarca de Descanso e duas cola-
boradoras da Assis Agrimensura.

Santa Helena

Um investimento de R$ 97 mil foi feito pelo Gover-
no de Santa Helena para a compra de carroceria 

prancha. Fixada no caminhão Ford Cargo, pertencente 
a municipalidade, o objetivo é realizar o transporte de 
máquinas e equipamentos.

Adaptada pela Rodomuller Implementos Agríco-
las e Rodoviários, empresa vencedora da licitação, a 
carroceria prancha mede 7,5 metros de comprimen-
to e 3,2 metros de largura. Entre os detalhes, também 
possui rampa móvel, guincho redutor com capacida-
de superior a 19 toneladas e suportes assoalho para 
travamento de rolo, retroescavadeira e escavadeira 
hidráulica. 

Para o prefeito Blásio Hickmann, a compra deveria 
ter sido feita há muito tempo pela Prefeitura. As justi-

Governo Municipal 
entrega escrituras de imóveis 

para mais 15 famílias 

Compra de carroceria prancha facilitará o 
transporte de máquinas e equipamentos
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Só neste ano são 27 terrenos regularizados 

O investimento para as devidas adaptações ficou em R$ 97 mil 

ficativas são inúmeras. “Este prancha vai garantir con-
servação e durabilidade de máquinas e equipamentos, 
sem contar na agilidade e o aumento na prestação de 
serviços. A compra é uma conquista em que todos os 
moradores podem comemorar”, enumera.

Hickmann cita o exemplo de um rolo compactador 
que demora cerca de três horas para chegar ao destino 
e, somente após, iniciar o serviço. “Com a carroceria 
prancha, digamos que levará de 20 a 30 minutos. Ima-
gina a diferença de mobilidade”, fala o prefeito.

O funcionamento do caminhão prancha ainda de-
penderá de vistoria do Inmetro, pois mudou as carac-
terísticas.

Com a entrega de mais 15 escrituras na quinta-feira, 15 de junho, O Governo 
Municipal totaliza 27 imóveis regularizados somente neste ano de 2023
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São Miguel do Oeste

A vazão do rio das Flores – um dos locais de captação 
da água para tratamento pela Casan, e posterior dis-

tribuição à população de São Miguel do Oeste – foi um 
dos principais temas debatidos durante audiência pú-
blica realizada pela Câmara Municipal de Vereadores na 
última sexta-feira (16). O encontro foi promovido por 
iniciativa do vereador Carlos Agostini (MDB) e reuniu re-
presentantes da Companhia Catarinense de Águas e Sa-
neamento (Casan) e do Poder Executivo Municipal, além 
de representantes de setores da comunidade. 

No início da audiência, o proponente Carlos Agos-
tini fez um histórico, lembrando que o contrato com a 
Companhia está vencido há aproximadamente um ano, 
e que em breve a Administração Municipal deve lançar a 
licitação de água e esgotamento sanitário para contratar 
a empresa que apresentar a melhor proposta ao muni-
cípio.

Agostini disse que, em conversa informal com repre-
sentantes da Casan, ouviu que a empresa, caso vença a li-
citação, deve tratar e fornecer água tratada para São Mi-
guel do Oeste e os municípios de Guaraciaba, Descanso e 
Bandeirante. “Infelizmente a gente sabe que o histórico 
da Casan não é bom no município; sofremos muito nas 
estiagens com a falta de água, e não há nenhuma ação 
com relação ao tratamento de esgoto”, lamentou.

VAZÃO DO RIO DAS FLORES
O vereador ressaltou que na captação do rio das 

Flores há uma tubulação de 200 milímetros e vazão de 
65 litros por segundo, e está sendo instalada mais uma 
tubulação de 400 milímetros e vazão de 135 litros por 

Audiência Pública debateu vazão de captação de água para 
tratamento e investimentos da Casan 

segundo, totalizando 200 litros por segundo naquele 
ponto. Ele se mostrou preocupado que caso esse sistema 
venha a falhar, e não houver fluxo de água em período 
de estiagem, pode comprometer o abastecimento de São 
Miguel do Oeste e dos outros municípios. Por isso, ques-
tionou se há um estudo atual sobre a vazão do rio das 
Flores, e se ele foi feito em períodos de estiagem. O vere-
ador ainda questionou sobre o volume de água tratado 
pela Casan, e a quantidade de pessoas atendidas.

O superintendente da Casan para a região Oeste, Pery 
Fernando Fornary Filho, disse que a Casan está fazendo 
tudo o que é possível e o impossível para que os proble-
mas do passado não se repitam. Ele explicou que estudo 
sobre a vazão do rio das Flores é uma modelação mate-
mática, que aponta que no ponto de captação há vazão de 
700 litros por segundo em 98% do tempo. “A gente tem a 
possibilidade, que a legislação nos permite, de captar até 
50% dessa vazão, aproximadamente 340 ou 350 litros 
por segundo. A previsão da captação em longo prazo não 
chega nem perto disso, vamos captar bem menos que 
isso”, respondeu Pery.

Em relação à quantidade de pessoas atendidas, o en-
genheiro Vitor Gouveia, da Casan, ressaltou que são tra-
tados por dia 8 mil metros cúbicos de água; com vazão 
em torno de 110 litros por segundo. Ele destacou que 
isso representa de 32 a 35 mil pessoas por dia, conside-
rando 10.400 ligações de água.

Pedro do Couto Costa, advogado do Município, foi 
questionado sobre o andamento do processo licitató-
rio. Ele ressaltou que foi concluído o procedimento de 
manifestação de interesse, foram realizados estudos, e 
agora haverá consultas públicas, para posteriormente se 
abrir o processo licitatório, que vai possibilitar a outras 
empresas participarem, inclusive a Casan. Ele convidou 
para consulta pública a ser realizada no dia 10 de julho, 
em que haverá a revisão do Plano de Saneamento. A con-
sulta será no Centro Administrativo, às 14h.

O ex-prefeito de São Miguel do Oeste, José Carlos 
Zandavalli Fiorini, afirmou que conhece o rio das Flores 
como poucos, e ressaltou que aquele curso d’água não 
tem vazão em períodos de seca. Sugeriu que o estudo de 
vazão do rio seja feito em períodos de estiagem, e ressal-
tou que na primeira seca, caso seja instalada a tubulação 
no rio das Flores, não haverá água para captar para o 
abastecimento. Fiorini sugeriu captar água do rio Pepe-
ri-Guaçu.

POÇOS E QUALIDADE DA ÁGUA
O vereador Carlos Agostini ressaltou que aproxima-

damente 30% da população é abastecida de água por 
poços artesianos, e por isso convidou o médico Ricardo 
Martins para apresentar estudo sobre contaminação dos 
poços. O estudo já havia sido apresentado na Câmara em 
outra ocasião. 

Ricardo Martins apresentou o estudo relacionando 
pluviosidade e doença diarreica aguda (DDA), tema de 
dissertação de mestrado, em que aponta que há grande 
percentual dos poços de água impróprios para consumo. 
No estudo, ele concluiu que há correlação entre pluviosi-
dade e DDA, por conta de atividade agropecuária inten-
sa, falta de tratamento de esgoto, e solo basáltico. Res-
saltou que na cidade há 4.550 poços, ou seja, água sem 
tratamento.

A professora Eliandra Rossi, da Unoesc, ressaltou que 
a população tem uma resistência ao tratamento com clo-
ro, pelo gosto e pela cor. “Existe uma falsa ideia de que a 
água de poço é melhor, que é pura. Não quero dar a ideia 
de que a água de poço não é para tomar. Água tratada 

é a água que eu vejo menos problemas. Digo para você 
tomar a água que você faz análise frequente”, afirmou.

INVESTIMENTOS DA CASAN
Outro tema abordado na audiência foram os investi-

mentos realizados pela Casan. O superintendente Pery 
Fornary Filho ressaltou que quando foi decidido que 
se fizesse uma captação de água no rio das Flores, com 
investimento de R$ 15 milhões, a Casan estudou o rio. 
Disse que há tecnologia para buscar água até do rio das 
Antas, mas questionou a que custo. Ressaltou que para 
captar água do rio Peperi-Guaçu seriam mais R$ 20 
milhões em investimentos. Ele disse que é necessário 
ir melhorando aos poucos, que não adianta fazer uma 
obra grandiosa se consegue resolver o problema de for-
ma mais simples.

Pery afirmou que a Companhia está no aguardo da 
finalização do Plano Municipal de Saneamento e do pro-
cesso licitatório. “A Casan tem interesse em ficar aqui”, 
afirmou, ressaltando que a Companhia e o Governo do 
Estado estão se comprometendo para que todo mundo 
seja bem atendido e tenha água em sua casa.

Ele explicou que a Casan tem outros investimentos a 
fazer em São Miguel, citando o projeto do esgotamento 
sanitário, que está tramitando no Instituto do Meio Am-
biente (IMA). “Vamos receber uma licença prévia para 
fazer o processo de esgotamento sanitário, que está or-
çado em mais de R$ 40 milhões, para atender toda a re-
gião central de SMO. Esse investimento só será feito com 
o contrato na mão, para termos segurança jurídica de 
investir esse valor”, acrescentou.

O superintendente da Casan também afirmou que 
estamos num “limbo jurídico” em relação ao Marco Le-
gal do Saneamento, enquanto o Senado não analisa os 
decretos do presidente da República; destacou que isso 
possibilita fazer um contrato sem licitação. “O que a gen-
te não quer são aqueles contratos antigos, que assinava, 
deixava 30 anos na gaveta e tirava para tentar renovar; 
os contratos anuais preveem ações para cumprir todos 
os anos e ir acompanhando”, acrescentou.

Carlos Agostini ressaltou que o intuito da audiência 
foi levantar informações para fazer um novo contra-
to que atenda às necessidades de São Miguel do Oeste; 
disse que sempre defendeu que a melhor empresa para 
renovar é Casan, mas que é preciso ter certeza de que 
não vamos sofrer problemas com abastecimento de água 
em períodos de estiagem. Ressaltou que quando vier o 
projeto da concessão da água para a Câmara, irá analisar.

Foto: Divulgação

Carlos Agostini foi o proponente da audiência pública 
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O agronegócio é hoje o 
principal motor da econo-
mia brasileira. No primei-
ro trimestre do ano cresceu 
21,6%, em relação ao mes-
mo período de 2022, con-
tribuindo fortemente para 
a expansão do Produto 
Interno Bruto do país, que 
alcançou 1,9% nos três pri-
meiros meses de 2023. 

Em Santa Catarina, a 
força da agricultura e da 
agroindústria garantiu um  
volume recorde nas expor-
tações do Estado, no mês 
de maio. 

As vendas externas al-
cançaram US$ 1,1 bilhão 
com crescimento de 6,3% 
em comparação ao mes-
mo período de 2022. O va-
lor foi o maior no mês em 
toda a série histórica, desde 
1997, segundo o Obser-

vatório da Federação das 
Indústrias de Santa Cata-
rina - Fiesc. Entre os itens 
exportados, a soja, carnes 
de aves e de suínos foram 
determinantes para o novo 
recorde no estado.

Soja -  Por conta da boa 
safra, a exportação de soja 
alcançou  US$ 166,6 mi-
lhões em maio, valor cinco 
vezes superior ao do  mes-
mo mês do ano passado. O 
produto liderou as vendas 

catarinenses ao exterior, 
tendo a China e a Argen-
tina como principais com-
pradores.

Aves - A carne de aves 
é o segundo item da pauta 
exportadora no mês, com 
vendas de US$ 163,1 mi-
lhões. Japão, Arábia Sau-
dita e China permanecem 
entre os principais destinos 
do produto catarinense. 

Suínos - As exportações 
de carnes suínas alcança-

ram US$ 132 milhões em 
maio, com aumento de 
23,8% em relação a maio 
de 2022.

“Esses números eviden-
ciam a agroindústria como 
importante pilar na eco-
nomia do estado. Interage 
com outras atividades eco-
nômicas, movimentando 
o setor de transportes e de 
embalagens, além da fa-
bricação de máquinas, por 
exemplo”, destacou Mario 
Cezar de Aguiar, presiden-
te da Federação das Indús-
trias.

Outros destaques da 
pauta exportadora cata-
rinense são os produtos 
do setor automotivo, que 
cresceram 20,6% em com-
paração com o ano passa-
do.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Volume recorde de vendas externas no mês foi puxado pelo agronegócio, 
especialmente soja, carnes de aves e de suínos

Exportações de SC crescem 6,3 % 
em maio e alcançam US$ 1,1 bilhão

RCN 736 | rcnonline.com.br

MARCELO GOMES / AGÊNCIA BRASIL

A soja liderou as vendas catarinenses ao exterior

O Crea-SC lançou o segundo edital de 2023 da Polí-
tica de Concessão de Patrocínio. O apoio � nanceiro no 
valor total de R$ 2 milhões será destinado a 98 projetos 
de cunho técnico-cientí� co, alinhados aos princípios e 
diretrizes do Conselho, que promovam a inovação, atu-
alização e a geração de conhecimento da Engenharia, da 
Agronomia e Geociências. Poderão ser inscritos projetos 
cuja execução do objeto esteja compreendida entre os 
dias 20 de julho a 31 de dezembro de 2023. As inscrições 
devem ser feitas de forma on-line, até o dia 27 deste mês. 
Mais informações no site do Crea-SC.

“Este é o segundo edital do ano com grande aporte 
� nanceiro, somando R$ 4 milhões investidos em 2023 
para cursos, eventos e outros projetos de valorização dos 
nossos pro� ssionais. Em abril deste ano publicamos o 
resultado do primeiro processo seletivo, com o apoio a 
mais de 100 projetos. Essas ações se alinham com a polí-
tica da gestão de investir em inovação e no fortalecimen-
to das engenharias e da área tecnológica, promovendo 
a interação entre pro� ssionais, empresas e instituições 
cientí� cas”, destaca o presidente do Conselho, Eng. Civil 
e Seg. do Trab. Kita Xavier.

Menos imposto sobre a folha de pagamento

Crea-SC destina 
R$ 2 milhões para 
projetos no setor

A Federação das Indústrias (Fiesc) e a Compa-
nhia de Gás de Santa Catarina (SCGás) estão rea-
lizando uma pesquisa para identificar a demanda 
futura de gás natural da indústria catarinense. O 
objetivo é aprimorar o planejamento da distribui-
dora e expandir o sistema de fornecimento do in-
sumo no estado. Os dados informados pelas em-
presas serão mantidos sob sigilo. O questionário 
para participação está disponível no site da Fiesc.

A demanda de gás natural na 
indústria

brde.com.br

BRDE.
O Banco Verde.
O Banco da Sustentabilidade.
Plantamos conscientização 
por onde passamos e em 
cada parceiro que apoiamos.

Está em discussão no 
Senado um projeto de lei 
federal que visa prorrogar 
por mais quatro anos a de-
soneração da folha de pa-
gamento para 17 setores da 
economia. 

Na Assembleia Legisla-
tiva de Santa Catarina, o 
deputado Antídio Lunelli 
(MDB) subiu à tribuna 
para pedir apoio das ban-
cadas partidárias em Brasí-
lia ao projeto de lei. O texto 
permite que as empresas 
dos setores bene� ciados 
paguem alíquotas de 1% a 
4,5% sobre a receita bruta, 
em vez de 20% sobre a fo-
lha de salários.

 O relator da proposta, 
senador Angelo Coronel 

(PSD-BA), incluiu emenda 
que concede a municípios 
com população inferior a 
142 mil habitantes redu-
ção de 20% para 8% da alí-
quota previdenciária sobre 
suas folhas de salários.

Conforme Lunelli, em 
Santa Catarina, a grande 
maioria das prefeituras 

� ca abrangida pela medi-
da. “Ficam de fora apenas 
Florianópolis, Blumenau, 
Itajaí, São José, Chapecó, 
Palhoça, Criciúma, Jaraguá 
do Sul e Lages”, esclareceu.

De acordo com o parla-
mentar, a medida também 
contribui para diminuir o 
número de trabalhadores 

informais, e para aumentar 
o valor dos salários pagos 
no país. “Menos impostos, 
mais dinheiro na mão do 
trabalhador, mais desen-
volvimento”, argumentou.

O deputado Massocco 
(PL) também manifestou 
apoio ao projeto. 

Tramitação - O texto já 
foi aprovado na Comissão 
de Assuntos Econômicos 
do Senado, mas deve pas-
sar por nova votação. Se a 
aprovação for con� rmada, 
o projeto deve seguir para 
a Câmara Federal. Aprova-
do pelas duas Casas legis-
lativas, o texto segue para 
sanção da Presidência da 
República.

Deputado Lunelli (MDB) pediu apoio ao projeto de lei

BRUNO COLLAÇO / AGÊNCIA AL



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 22/06/2023 - Edição 1168www.oimagem.com.br14 JORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM GERAL



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 22/06/2023 - Edição 1168 15www.oimagem.com.brJORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM GERALMão na massa
Encontre a estação do ano na qual estamos. [inverno]
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